

**MILENIO**<sup>®</sup>

# Aumenta la inversión internacional en China; demuestra confianza mundial en su economía

El papel de China como "motor principal del crecimiento mundial" no ha cambiado, y la economía china, en plena recuperación, logrará un desarrollo de alta calidad e infundirá un nuevo impulso a la recuperación económica mundial.

## Xinhua

Beijing, China / 06.03.2023 11:51:46

La economía china empezó con fuerza el 2023. El bullicio de las calles y el zumbido de las fábricas son indicios de que, este año, la segunda economía del mundo se recuperará más rápido de lo previsto.

"Hoy, los inversionistas de todo el mundo destinan mucho dinero a fondos que replican la evolución de los valores chinos", decía el Wall Street Journal (WSJ) en un artículo publicado el 14 de febrero.

Las tendencias de inversión suelen anunciar la dirección de la economía. Optimistas ante las oportunidades que brinda la poderosa reactivación de China, y convencidos de que el país seguirá impulsando el crecimiento económico mundial, inversionistas de todo el mundo han tomado medidas concretas para mostrar su confianza en las perspectivas económicas de China, según los observadores.

## Atraer la inversión extranjera

Este año, los inversionistas han añadido más de dos mil millones de dólares netos en fondos de inversión y fondos cotizados estadounidenses que compran acciones chinas, según datos de Refinitiv Lipper. Han sido cinco semanas consecutivas de entradas, que han coincidido con una fuga de los fondos de acciones estadounidenses.

El índice MSCI China, que replica la evolución de las empresas chinas cotizadas en Estados Unidos, Hong Kong y China continental, ha aumentado cerca de 45% desde su mínimo del pasado octubre. Goldman Sachs también ve un incremento potencial de 24% en el índice MSCI China para finales de 2023.

Según la Encuesta Global de Gestores de Fondos del Bank of America de febrero, 21% de los encuestados cree que la posición alcista en las acciones chinas es la operación más concurrida en la actualidad. Además, las acciones chinas largas ya destronaron al dólar largo.

"La historia de crecimiento sobre una base relativa es más atractiva en China y otras partes de Asia que en Estados Unidos", dijo Jason Draho, jefe de asignación de activos para las Américas de UBS Global Wealth Management, citado por el WSJ.

"Hoy, las acciones chinas atraen compras extranjeras récord", después de que el país optimizara y ajustara las medidas de prevención y control del [covid-19](#), informó Nikkei Asia a principios de febrero.

Inversionistas globales, como Appaloosa Management, han comprado más acciones A chinas, mientras que las acciones de algunas multinacionales como Volkswagen AG y Apple Inc., que realizan importantes negocios en China, también han experimentado un repunte.

Los inversionistas extranjeros se han mostrado ansiosos por aprovechar las oportunidades que brinda la recuperación económica de China.

Según el Ministerio de Comercio, en enero, la [inversión](#) extranjera directa (IED) en China continental, en términos reales, mostró un crecimiento interanual de 14.5%, es decir, de hasta 127 690 millones de yuanes. En dólares, la entrada de la IED tuvo un aumento interanual de 10%, hasta 19 020 millones de dólares.

"Tenemos motivos de sobra para confiar en el mercado chino, incluso para ser optimistas", declaró el multimillonario francés Bernard Arnault, consejero delegado del fabricante de artículos de lujo LVMH, en una reciente conferencia telefónica, según un reportaje de CNN.

### [Aceleración de la reactivación económica](#)

El mercado chino ha sido muy valorado por los inversionistas extranjeros. El mundo ha visto un arranque fulgurante de la economía china y ha percibido una rápida reactivación en aquel vasto país del este asiático, según los expertos.

El índice de gestores de compras del sector manufacturero chino se situó en 50.1 en enero, lo cual muestra que volvió a expandirse después de tres meses consecutivos de contracción. Esto indica que el optimismo del mercado va en aumento.

Durante la semana de la Fiesta de la Primavera, que concluyó el 27 de enero, los ingresos del turismo nacional alcanzaron 375 800 millones de yuanes (54 300 millones de dólares), 30% más que el año pasado. Los ingresos combinados de las principales empresas minoristas y de alimentos aumentaron 6.8% con respecto a las últimas celebraciones de la Fiesta de la Primavera.

Además, la taquilla cinematográfica china recaudó 6 mil 760 millones de yuanes (casi mil millones de dólares), la segunda cifra bruta más alta de aquella festividad anual.

"La actividad económica china se aceleró en febrero, pues muchos residentes volvieron al trabajo tras una prolongada pausa por el Año Nuevo lunar, atascaron los caminos en las principales ciudades y gastaron más en restaurantes y tiendas", informó Bloomberg, y añadió que la última encuesta del UBS Group AG sobre los consumidores en China también mostró un aumento en las salidas a comer, las compras en tiendas y el entretenimiento presencial.

La economía china se ha convertido en uno de los focos de atención de la economía mundial, y las instituciones internacionales se muestran muy optimistas en relación con las perspectivas de crecimiento de China.

El Fondo Monetario Internacional pronosticó en enero que la economía china crecerá 5.2% en 2023, lo que equivale a 0.8 puntos porcentuales más que lo que se pronosticó en octubre de 2022.

**La agencia de calificación crediticia Fitch Ratings cambió su pronóstico de crecimiento económico de China en 2023 de 4.1 a 5%.** El Bank of America y Morgan Stanley también aumentaron sus pronósticos a 5.5% y 5.7%, respectivamente.

### [Impulsar el crecimiento mundial](#)

El papel de China como "motor principal del crecimiento mundial" no ha cambiado, según afirman diversos observadores e instituciones, que expresan su convicción de que la economía china, en plena recuperación, logrará un desarrollo de alta calidad e infundirá un nuevo impulso a la recuperación económica mundial.

El gigantesco mercado chino ofrece hoy una demanda constante a la economía mundial, con un [comercio](#) total de bienes que tuvo un incremento interanual de 7.7% en 2022, con lo que se colocó en primer lugar mundial durante seis años

consecutivos. Además, sus importaciones en 2022 aumentaron en 4.3%, pues alcanzó 18.1 billones de yuanes (2.62 billones de dólares).

Khairy Tourk, catedrático de Economía de la Stuart School of Business del Illinois Institute of Technology en Chicago, ve un impulso en la economía china.

Mientras que los países desarrollados podrían sufrir una recesión profunda, "sólo China se mantendrá como un motor importante del crecimiento mundial", afirmó Tourk, citando las ventajas de la infraestructura de primera clase, la mano de obra de alta calidad y el enorme mercado de China.

Tras una pausa de tres años provocada por la pandemia de [covid-19](#), los viajes al extranjero de grupos de turistas chinos se han reactivado, y la primera oleada de estos grupos ya visitó [Tailandia](#), Camboya, los Emiratos Árabes Unidos y otros países.

Según un pronóstico de la Organización Mundial del Turismo de la ONU, el restablecimiento ordenado de los viajes al exterior promoverá en gran medida la recuperación del turismo, no sólo en la región Asia-Pacífico, sino en todo el mundo.

El ajuste de la respuesta china al covid-19 no sólo acelerará la recuperación económica del país, sino que también impulsará el crecimiento económico mundial, según un informe publicado por Goldman Sachs Research el 10 de febrero.

Joseph Brigags y Devesh Kodnani, economistas de Goldman y citados en el informe, afirman que "el contexto de crecimiento mundial ha mejorado".

Briggs y Kodnani "prevén que los efectos indirectos y más amplios del crecimiento chino -incluidos unas condiciones financieras mundiales más favorables y el aumento del comercio con otros países- serán mayores", según el informe.

(Reporteros del video: Zhang Yisheng, Yu Maofeng, Guo Xinhui, Wang Yaguang, Sun Qing, You Zhixin, Cen Zhilian, Sun Xinjing, Kang Yi, Deng Yaomin, Chen Hao; editores del video: Yu Jiaming, Cao Ying)